

# La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organó del Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P. M. AMADEO V. AVILA.

AÑO 1

PROGRESO, D. L. JUEVES 11 DE MARZO DE 1948

Número 3

SECCION EDITORIAL

## El Partido Nacional Frente a los Problemas del Estado

El Partido Nacional, entidad joven y vigorosa con un ideario político pleno de amplias proyecciones, se enfrenta con entusiasmo y dinamismo, a los múltiples problemas del Estado. Y sale adelante en sus labores estatales precisamente porque cuenta con elementos capacitados en asuntos políticos, económicos, etc., etc.; con elementos que, auscultando el porvenir de la Patria, saben qué es lo que debe hacerse para que la maquinaria del Estado siga la ruta que conduce al bienestar de la nación.

Honduras, como los demás países de la tierra, tiene muchos problemas que resolver. Esto lo sabemos todos los hondureños. Mas lo que muchos compatriotas no saben, o no quieren saber, es quiénes tienen la capacidad suficiente para resolverlos. Muchos individuos, guiados por un sentimentalismo partidarista, cierran los ojos del espíritu para no apreciar la realidad de las cosas; bajan la vista frente a la luz de la verdad. Y se sienten satisfechos de ver el panorama que los rodea, a través de la lente ahumada de su propia conveniencia.

Necesario es comprender que los atributos que implican capacidad y moralidad, son para los hombres, distintivos más valiosos que un pedacito de cinta azul o roja, puesta en la solapa, o tremolando sobre el ala de un sombrero....

Preciso es hacer uso de la razón para seguir a los HOMBRES que habrán de tomar en sus manos las riendas del Estado. Los hondureños no debemos conformarnos con que don Fulano o don Zutano lleguen al Poder, y una vez en él, cierren los ojos frente a los intereses de la nación. Debemos recordar que nuestra Patria, en sus ciento y pico de años de vida independiente, ha tenido un largo vía-cruis motivado por algunos malos adminis-

Pasa a la página cuatro.

## Antaño y Hogaño.....

LA honestidad con que se vayan desarrollando los eventos de la sucesión de Autoridades Supremas, otrora mal dirigidas y peor encaminadas, harán para nuestra patria, el andamiaje en que descansa la grandeza y el ensanchamiento de sus potencialidades, que latentes, esperan la buena y sabia dirección.

Olvidando el insulto, olvidando desahogos pasionales y viendo sólo el interés de una futura bienandanza para nuestro territorio, es que haremos bien.

Actualmente se nota entre la gran difusión de periódicos nacionalistas, que los hay bastantes, se nota una compostura de lenguaje que está muy lejos

de las prédicas de antaño, en donde sólo campeaba el odio y el fuego de las pasiones mezquinas.

Ahora puede verse y observarse en cualquier rotativo sólo la persuasión y la búsqueda de la confraternidad y la unificación al Partido Nacional.

Esta promesa se hizo y se está realizando de dejar a la vera del camino todo lo que desdore, todo lo que pudiera llevar males a quienes pudieran y pueden pensar distinto al credo nuestro.

Y nada más cordial, nada más honroso que trabajar y conducirse por el camino del civismo, de la

Pasa a la 4 página

## HONDURAS REDIMIDA POR EL GRAN PARTIDO NACIONAL

ESCRIBE EL PROF. JUAN P. VILLATORO B.

Hondureños: Debemos ser fieles ante el altar sagrado de la Patria; es en esta complicada metamorfosis porque está cruzando la nación hondureña, hay que demostrar y llevar a la práctica con hechos y no con palabras ese amor patrio, esa fidelidad que para ella guardamos.

Y es hoy precisamente que la sensata y bien nacida hondureñidad, tiene que hacer efectivo ese sacro amor a la Patria. ¿Cómo dar muestras de esa efectividad? Pues es muy fácil, solamente se necesita querer a Honduras y ese cariño hay que exponerlo en esta sensacional e histórica cruzada política

que se está desarrollando en esta tierra de los pinos, pues la nación se halla "entre la espada y la pared" más bien dicho, entre dos caminos a seguir.

Y estos caminos a seguir son: la ruta de la bonanza y la ruta de la fatalidad; la bonanza para la patria está en vuestras manos, pues se trata de sostener la paz ante todo y en cualquier forma. Porque la paz para una nación significa: civilización, progreso, garantías y, ampliando más: florecimiento.

Y para poder llevar a feliz término esto, se necesita un ser hombre, ser dueño y señor de sí mismo, y no de-

jarse engañar por falsos apostoles; pues es la única manera de salvar a Honduras, de que vaya a ser víctima de caer en manos que no la podrán llevar por el sendero de la excelcitud y del engrandecimiento. Y haciendo mención del camino de la fatalidad, sería indecible, inmorai y hasta vergonzoso dejar que la madre Patria sea estrangulada por esas mal entendidas pasiones y personalismos políticos, por esa sed de mando, que en vez de ser algo provechoso para la colectividad hondureña, es un descrédito, una vergüenza, en fin, es algo que no tiene paralelo

Pasa a la Página 4

## Queremos Paz

Con delirante entusiasmo recibió el pueblo hondureño, la resolución dictada por la Gran Convención Nacionalista recientemente reunida en la ciudad capital, sacando adelante la fórmula G A L V E Z LOZANO, que el 49 ocupará los poderes supremos de la Nación.

Las pujantes filas del Partido Nacional, se aprestan a la lucha decididas, ofreciendo su contingente patriótico para resolver en ambiente democrático el actual debate cívico y coronarlo con el éxito en octubre próximo, llevando a la Primera Magistratura de

Pasa a la página 4a.

## DE IMPORTANCIA

0-0-0

Ponemos en conocimiento de los lectores, de que "La Voz de Progreso," sale hoy y no el 15 por haberse convertido en Semanario.

## Es de Patriotas Reconocer la Obra Actual de Nuestro Ilustre Mandatario

POR AGUSTIN GUEVARA D.

Los hondureños comprensivos y sin distinciones de colores, debemos reconocer la Obra actual de nuestro Gobierno, que significa Progreso, Paz, Libertad y Unificación de la familia hondureña; que en un lapso de quince años de honrada administración, ha podido realizar; la que efectivamente se ha desarrollado hasta en el último apartado de Honduras, en un esfuerzo que el hombre "Cumbre" Dr. y Gral. don Tiburcio Carías Andino, Presidente Constitucional de la República, con la colaboración de un personal de hombres que para tal fin supo escogitar, para llevarlos a los puestos públicos, en donde le han sido leales a su gobierno y a su Partido Nacional, dan dole en todo lo que ellos ha estado en sus alcances, el apoyo necesario para llevar a cabo esa inmensa

obra, la que quedará escrita con letras de oro en el corazón de los hondureños concientes, para honra y buen nombre del Gobierno de Carías Andino y gloria de Honduras

También es de lamentar, tener que mencionar a uno de ese grupo de colaboradores que nuestro Jefe del Partido Nacional, y Presidente actual, de la República Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, llevó a uno de los puestos más brillantes de la Costa Norte, en donde pagó a su Partido Nacional y a su Gobierno con la deslealtad y la traición, solamente por una ambición iucalificada, significándose a don Rufo como un verdadero Judas pero que sin embargo, tarde o temprano tendrá su merecido.

Los hombres leales y progresistas se hacen merecidos.

Pasa a la página 4a.

ACTIVIDADES DEL SUB-COMITE NACIONALISTA  
"LA VOZ DE PROGRESO"

**MANIFIESTO**

Queridos correligionarios y amigos:  
Queridos hermanos en la lucha:

La conquista es un ideal, como todas las grandes hazañas de la Historia, se han realizado después de un proceso de amarguras. En la contienda cívica que se avecina, tendremos dificultades que allanar, valedares que vencer errores que corregir, pero después vendrá un risueño amanecer y veremos entonces trocado en Tabor nuestro Calvario. Varios caeremos en la lidia, pero como dice el apóstol antillano: «Qué suave es morir cuando se muere, luchando audaz por defender la patria»

CONCIUDADANOS:

Es evidente que el Partido Nacional acabará por enfrentarse con todas las armas posibles de la cordura y la comprensión. Trabaja por establecer el justo equilibrio entre los derechos de nuestros adversarios y los propios que en este caso coinciden con los superiores del Derecho Natural.

CONCIUDADANOS:

Basado en el hecho ineluctable de que el pensamiento nacional en toda la República condena la guerra como instrumento de política, haciendo a un lado el tradicional ejemplo por conquistar el poder, nosotros debemos procurar que nuestros pueblos conserven ese estado de ánimo, para que sufran en el menor grado posible las consecuencias de una guerra, que no han provocado ni han contribuido a provocar.

CONCIUDADANOS:

Los pueblos sienten actualmente la obligación moral de salirse de los moldes rutinarios impelidos por una fuerza superior de conservación y de cordura y entonces se elevan, de la condición de elementos dóciles, a la de creadores de un nuevo derecho de gentes.

CONCIUDADANOS:

Queremos responsabilizarnos en esta hora suprema, queremos que en nueva plataforma política surja la caballerosidad, el buen tino y el firme propósito; dejar la diatriba el libelo infamante, la palabra soez. Queremos estar unidos para defendernos nosotros mismos, de aquellos que no quieren oír la palabra tolerancia y olvidan el término perdón.

CONCIUDADANOS:

La génesis de este noble y oportuno movimiento hay que buscarla con el espíritu y no con el egoísmo y la maledicencia. Hay que buscarla con la diafanidad de las almas nobles y buenas, saturadas de fé y de amor y no con el impulso de pasajeras emociones que abren brechas a la desilusión y al dolor.

POR CONSIGUIENTE:

El Sub-Comité "La Voz de Progreso" atentamente excita el heroico pueblo de Honduras, a laborar con entusiasmo en pro de la candidatura del Licenciado JUAN MANUEL GALVEZ y P. M. JULIO LOZANO h., en los próximos comicios, para Autoridades Supremas.

SUB-COMITE "LA VOZ DE PROGRESO"

El Progreso, D. L., Febrero 1948.

**ALMACEN "La Criolla"**

TELEFONO No. 87

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

**Salón Lempira**

DE ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios. Cuenta con Salón de Billares y LOTERIA DE CARTON

El Progreso, Distrito Local, Yoro, Honduras.

**La Voz de los Campos**

EL RANCHO, Distrito de Progreso, Febrero de 1948.

Cada día que va pasando, se va viendo más en claro la personalidad del Dr. Juan Manuel Gálvez, Ante el sentir de los hondureños, desde la Metrópoli hasta la humilde choza, su nombre suena con cariño.

**CONSEJOS Y ORIENTACIONES**

Por Martín Baide Galindo.

o—o—o

Recuerda a cada instante que la belleza espiritual del hombre reside en su corazón.

xxx

Las selvas, por peligrosas que te parezcan, encierran menos peligros que una multitud de personas.

xxx

Cuando mires un cordero pasciendo tranquilamente en el verde prado, sin temer a las asechanzas de los lobos, acuérdate que la traición y la alevosía florecen por doquiera.

xxx

Si alguien te ofende gratuitamente, no dejes de vengarte: Castigale con el azote de tu desprecio.

xxx

Procura, con el oro de tu inteligencia, reducir el número de menesterosos; más si a tu puerta llega algún necesitado, brindale, sin hacer ruido, aquello que ha menester.

xxx

No anatemices La Calumnia, porque es el alimento de los batracios.

xxx

Jamás intentes acabar con los calumniadores: Recuerda que las hienas y los reptiles tienen derecho a la vida, lo mismo que los escarabajos.

xxx

Sé prudente al elogiar a los perros en presencia de los traidores.

xxx

Siempre que puedas, dulcifica tu vida escanciando del arte sus esencias vivificantes

xxx

Repudia todo lo vulgar, porque prostituye el gusto y la moral de las personas.

xxx

Tomado de "Parábolas A Un Hijo" Edición agotada.

Por todos los ámbitos de Honduras, los nombres de los mimados caballeros, Dr. Juan Manuel Gálvez y el gran Contabilista don Julio Lozano h, palpitan en nuestros corazones; en quienes tenemos cifradas nuestras esperanzas y que sabrán corresponder a su pueblo, que a una sola voz los aclama como Presidente y Vice Presidente, respectivamente.

El Sub-Comité "Gral. Francisco Martínez Fúnez", cuando principió contaba con pocos elementos, pero hoy es uno que mayor número de nacionalistas tiene, compuesto de campesinos que dan un total de 125 fir-

mas auténticas, dispuestos a servir a la Patria en cualquier momento. Este Sub-Comité está en contacto directo con las aldeas de La Mina, La Sarroza, Urraco y Arena Blanca, las que cooperan en toda forma, y esto es debido al dinámico Crl. don Trinidad González, nuestro querido Presidente; el tiene pueblo y cuando desee o nos necesite, estamos a sus órdenes. Si todos los hombres nacionalistas desplegaráramos las energías del Crl. González, irremisiblemente no vacilaríamos un minuto para apuntarnos una nueva gran victoria en Octubre, sacando triunfante al Dr. Juan Manuel Gálvez, candidato de la conciliación hondureña.

Juan L. Sevilla.

Srio. del Sub-Comité

**Fue Postulado**

(Corrido del Doctor Gálvez. Música de Juan Charrasqueado.)

Quiero contarles la noticia que me han dado, que corre y vuela por los campos del honor: fué postulado a Presidente un hombre honrado que es gran patriota, Cariista, y luchador.

Juan es su nombre y por el pueblo es aclamado, y "Doctor Gálvez" le llamamos con amor, a los "chelitos" más valiosos se ha "jalado"; las filas rojas van perdiendo su color

Un día domingo que ya viene aproximando, al panterismo se propone derrotar. ¡Cuidate Changel que aquí nada andas buscando. Son muchos "cachos", no te vayan a trabar!!..

Creyó Solís con su burro en el potrero, que las palomas de la paz iba a matar, que el pueblo entero llevaría al matadero, y que la "teta" nacional iba a ordeñar.

Ya las campanas en Octubre están doblando, todos los cheles se disponen a llorar, y por La Ceiba, unos costeños van cargando, a Rufo y Changel que los llevan a enterrar.

Para la aldea "Chimizales" se fué el Vice, los panteristas se arrepienten en su afán. Sólo don Chico les consuela y les bendice, cantando alegre la canción "Se va el Caimán".

Y aquí termino para dar otra noticia, que corre y vuela por los campos del honor; la gran derrota que daremos sin malicia, al trapo rojo que es emblema de terror.

PITO PEREZ

FINCA No. 6 - MARZO 2.

SR. RRESIDENTE DEL COMITE "LA VOZ DE PROGRESO"

El Sub-Comité Nacionalista «Tiburcio Carías A» P.M. Julio Lozano h. Siendo de Finca 6 da su voto de adhesión y felicita la obra de progreso promovida por el insigne jefe del gran Partido Nacional Dr. y Gral. Tiburcio Carías A. Afmo. amigo y correligionario. Enecón Martínez. Presidente del Sub-Comité Nacionalista.

# PROGRAMA SINONIMOS CASTELLANOS PROTESTA

(R. BARCIA)

Con que el Concejo del Distrito Local y el Sub-Comité Nacionalista "LA VOZ DE PROGRESO" conmemoran el feliz natalicio del Benemérito de la Patria, Dr. y Gral. Don Tiburcio Carías Andino y Gral. e Ing. Abraham Williams Calderón.

Día 14 de Marzo.

A las 5 a.m.-Gran alborada y con inusitado entusiasmo la Banda recorrerá las principales calles de la ciudad despertando al pueblo, en las vísperas de tan magno acontecimiento.

A las 2 p.m. gran partida de foot ball, entre los equipos XX y ZZ

A las 7 p.m. Gran concierto ejecutado por la marimba "Usula", en el parque "Ramón Rosa".

A las 9 p.m. Gran baile popular en el salón del Concejo del Distrito Local, amenizado por la marimba "Nueva Belquis".

A las 9 p.m. grandioso baile en el Club Fenix Social, amenizado con la marimba "Usula".

DIA 15

A las 5 a.m. Gran alborada anunciando a los habitantes de éste Distrito, el nacimiento del Creador y Sostenedor de la Paz de Honduras; las virtudes ciudadanas del periclitado varón, Dr. y Gral. Don Tiburcio Carías A. no hay que cantarlas desde luego que él está muy dentro en la conciencia del pueblo, por tal motivo el entusiasmo será desbordante en este

día, como un tributo de reconocimiento.

A las 8 a.m. Los correligionarios, autoridades civiles y militares y el pueblo en general, se reunirán en el salón que ocupó el Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso". A continuación desfile a la Santa Iglesia Parroquial, donde oficiará un Tedeum el Presbítero James O'neil.

A las 9 a.m. Será coronado el busto del General Carías con una ofrenda simbólica. El Prof. Manuel Díaz Palma, hará uso de la palabra en nombre del Concejo y Don Martín Balde Galindo, en nombre del Sub Comité Nacionalista. Tribuna libre.

Estos Actos serán amenizados con la marimba "Nueva Belquis" y el Jazz Band.

A las 11 a.m. Obsequio a la concurrencia en el local del Sub-Comité "La Voz de Progreso".

A las 7 p.m. Gran concierto ejecutado por la marimba "Nueva Belquis" y fuegos artificiales, en el Parque "Ramón Rosa".

Día 16

A las 5 p.m. gran alborada en homenaje al hombre público, Ing. Don Abraham Williams Calderón, con motivo de su feliz aniversario natal.

A las 7 p.m. Concierto por la marimba "Nueva Belquis", en el Parque "Ramón Rosa".

Con estos actos, el nació

**ABRUTARSE, EMBRUTECERSE.** Abrutarse es hacerse abrutado aproximarse a la brutalidad, Embrutecerse es hacerse bruto. Un hombre instruido que vive en el campo y no trate más que con gente tosca, se abruta. El mismo hombre, sumido en la miseria y en la disolución, se embrutece. El que se abruta pierde en cortesía. El que se embrutece pierde en inteligencia. Hay hombres abrutados con un entendimiento sutilísimo. Hay hombres muy brutos con finísimos ademanes, que viven en casas magníficas y que pisan alfombras. De modo que abrutarse es perder finura: un ademan y una sonrisa. Embrutecerse es perder razón: un setimiento y una idea. La a'idea abruta. La disolución de las ciudades embrutece.

**ABSOLUCION, PERDON, INDULTO, REDENCION, REMISION,** El perdón supone un agravio inferido de individuo a individuo. La acción que se perdona no es un delito, sino una falta; por lo tanto, no merece el castigo de la ley, porque, de ser así, el individuo no podría perdonar. La absolución supone acusación ante algún poder del Estado o de la Iglesia. No puede absolverse sino a la persona que ha sido acusada, como no puede perdonarse sino al que ha cometido alguna ofensa. El indulto no es otra cosa que el perdón real, una verdadera indulgencia civil, el jubileo de Moisés convertido en potestad política. Generalmente es otorgado como motivo de un suceso solemne. La redención, en el sentido que aquí se toma, supone inexistencia de cargas feudales. Viene a significar casi lo mismo que abolición. La remisión es el perdón o indulto de la Iglesia; supone pecado. El perdón es moral. La absolución judicial o canónica, El indulto real. La redención civil. La redención dogmática, Se perdona una injuria. Se absuelve al acusado. Se indulta al delincuente. Se redime un censo. Se remite al culpable.

Yo Agustín Hernández oficio Labrador Estado Casado y Vecino de Progreso. Por la presente hago constar: Que voluntariamente y sin compromiso alguno he pertenecido al Partido Liberal, pero hoy conociendo el sendero, porque se encamina el Partido Nacional de Paz y Progreso para la Patria, renuncio del Partido Liberal y me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional obra que es realizada por el magnánimo Gral. Tiburcio Carías Andino que ha sido implantado por el héroe de la Paz Hondureña. Y al mismo tiempo quedo como identificado para los trabajos de autoridades supremas que sea lanzada por la Gran Convención Nacional.

Mi protesta la haré extensiva y verbalmente a mis amigos que acuerpamos al nacionalismo.

Lugar Finca 15 Marzo 1948 a Ruego de Agustín Hernández que no sabe firmar.

Testigo: Salomé Bonilla  
Testigo: Cruz Cabaliero.  
Testigo: Pedro S. Ramos

Yuscarán 1. de Marzo de 1948

Profesor. Manuel Díaz Palma. Progreso D. L.

Señor Director.

Por medio de esta carta envíe mi efetuoso saludo, aunque nó me es conocido. Con todo placer he leído, su primer número del quincenario "La Voz de Progreso" vocero defensor y sostenedor del Partido Nacional, a quién deseo buen éxito en sus labores; espero se me envíe.

De Ud. Su Atto y S.S. y amigo y correligionario. Carlos Cubas Ochoa.

ilustre Doctor y General Tiburcio Carías Andino; la persona digna a quien la gran mayoría del pueblo hondureño postula y aclama para Pre.idente de República es el honorable Doctor Juan Manuel Gálvez.

Ya el pueblo hondureño se ha dado cuenta; que para tener paz, tranquilidad y progreso, necesitamos a este hombre de honradez intachable, reconocida, no sólo en esta tierra de los pinos, sino aun más allá de sus fronteras.

¡Para la paz y progreso de Honduras, el Doctor Juan Manuel Galvez al solio presidencial!

(F.) Subcomité Nacionalista de la Finca Palos Blancos.

R. Solano F.,  
Presidente.

Expresiva nota dirigida por nuestro correligionario R. Solano.

**Finca Palos Blancos**  
SUB-COMITE NACIONALISTA  
"JUAN MANUEL GALVEZ"

19 de Febrero de 1948,  
Señor Director del Quincenario político cultural "LA VOZ DE PROGRESO".

Progreso Distrito Local.

Muy señor mío y correligionario

El Subcomité Nacionalista de esta finca, se complace en felicitar a usted y demás colaboradores, por haber organizado en forma tan acertada la publicación del Quincenario político cultural, que usted dirige; nosotros los miembros del Subcomité nacionalista de esta finca, estamos dispuestos a luchar y cooperar por el engrandecimiento del glorioso Partido Nacional y así mismo le deseamos que no desmaye, que siempre siga con su honrada labor, haciéndole ver al pueblo hondureño y al mundo entero, que el Partido Nacional, no tiene más interés que el de mantener la paz y la tranquilidad en esta tierra de Lempira.

Correligionarios: para mantener la paz y la tranquilidad en nuestra querida tierra, necesitamos colocar para que dirija los destinos de la República, al hombre que por su honradez ha sabido ganarse la confianza de las masas populares, y por su lealtad intachable es el llamado a seguir la obra de progreso y cultura que se ha venido desarrollando durante la administración del

**nacionalismo de Progreso finaliza esta humilde demostración de simpatía tributada al Dr. y Gral. Tiburcio Carías A. y al Ing. Don Abraham Williams Calderón.**

El Progreso D. L. Marzo de 1948.

La Comisión.

## INDIGADOR

LA VOZ DE PROGRESO

EMANARIO POLITICO CULTURAL,  
ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA DE ESTA CIUDAD.

DIRECTOR:

Prof. Manuel Díaz Palma

ADMINISTRADOR:

P. M. Amadeo V. Avila

REDACTORES:

Prof. José María Rodríguez

Prof. Trinidad González h.

COLABORADORES:

Los miembros del Sub-Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual.....L. 0.50

Saldrá todos los Jueves.

TIPOGRAFIA "LA MARINA"

SAN PEDRO SULA, HONDURAS

LEA USTED:

La Voz de Progreso

La Navidad ES EL TIEMPO DE LAS AÑORANZAS

CUANDO TODO LO CONOCIDO

SE SIENTE MAS FAMILIAR.....

CUANDO SU CIGARRILLO

# KING-BEE

DA MAS SOLAZ Y BIENESTAR,

ACOMPANANDOLO SIEMPRE

EN SUS MAS GRATOS MOMENTOS

DE PLENITUD Y SATISFACCION.



## El Partido Nacio...

Viene de la primera página.

tradadores de la cosa pública, que en mala hora escalaron las alturas del Poder. El pasado, cual una brújula, debe marcarnos una nueva ruta, para seguir adelante con el delicado asunto político de acuerpar a los ciudadanos que habrán de gobernarnos.

Ya el Partido Nacional ha dado amplias muestras de capacidad en la escogencia de sus hombres. Como resultado de su acierto ha quedado el gratísimo recuerdo de las progresistas administraciones del Gral. Manuel Bonilla, y la de los Drs. Francisco Bertrand y Miguel Paz Barona, como se recordará mañana la del actual mandatario, Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, pues todo hondureño consciente comprende que la presente administración ha hecho de esta tierra una Honduras Nueva, en cuyo seno se ha verificado una saludable transformación política, económica, social etc.

Y también en esta hora de prueba política, el Partido Nacional pone de manifiesto su acierto, al designar para candidatos a la Presidencia y Vice-Presidencia de la República, a dos ciudadanos con capacidad y prestancia moral envidiables, como lo son JUAN MANUEL GALVEZ Y JULIO LOZANO h. Con ellos continuará la obra de reconstrucción nacional, empezada hace quince años. Con ellos los diversos problemas del Estado serán resueltos de tal manera, que sus resultados beneficiarán al conglomerado hondureño. Debemos, pues, acuerparlos y trabajar con decisión, hasta verlos frente a los destinos de la Patria.

MANUEL DIAZ PALMA.

## Queremos...

Viene de la página 1a.

la nación al Dr. Juan Manuel Gálvez y P.M. Julio Lozano h. seleccionados entre los elementos distinguidos del Partido, para continuar la era de PAZ y PROSPERIDAD que con el cerebro y corazón viene desarrollando el Dr. y Gral. Tiburcio Carías A.

Desde el comienzo de la administración del Gral. Carías A se hizo sentir en el ambiente nacional, el principio de autoridad y afán de progreso que caracteriza a este buen hijo de Honduras. Nadie ignora la serie de obstáculos que presentaron sus enemigos gratuitos, sobreponiéndose inútilmente a dar cumplimiento a un precepto Constitucional, para que el Gral. Carías A. tomara las riendas de la Nación, optando por lanzar a fiera matanza a inocentes hermanos; pero en ese instante los prestigios del hombre se multiplicaron y sentó su poder de autoridad y cátedra de civismo, encauzando la familia hondureña por la senda del orden y disciplina; orientando los pacíficos con razones y a los rebeldes con las armas. Un corto lapso fué suficiente para ver convertido en realidad el ideal del Gobernante, y para que el pueblo hondureño se viera amparado en la sombra del árbol bendito de la PAZ.

En el transcurso de 14 años que Honduras ha vi-

vido en PAZ la familia hondureña ha solucionado de la mejor manera sus caros problemas; el progreso material y cultural se ha mantenido en marcha acelerada por cuyas cualidades nuestra querida Patria goza de créditos y relaciones internacionales envidiables.

La Paz es factor imprescindible para la vida evolutiva de los pueblos; sin PAZ, toda lucha, todo sano propósito, todo esfuerzo en pro del bien común, resulta estéril y tiene que zozobrar seguro en el proceloso mar del infortunio.

El pueblo hondureño ha saboreado en dosis profusas el bálsamo vivificante de la PAZ, conquistando a su merced alivio a sus dolorosas llagas, heridas profundas sufridas en penoso calvario, por la mano de un traidor, un mal hijo...

Todo hondureño bien nacido, que abriga en su corazón sanos sentimientos, inevitablemente tiene que presentar acción, manteniéndose alerta para repeler con heroísmo cualquier atentado que tienda a mancillar el buen nombre de la Patria y acuerpar con beneplácito el ideal sagrado que patrocina el Partido Nacional con la fórmula de autoridades supremas GALVEZ-LOZANO encaminada a seguir esta era de PAZ que tanto beneficia al pueblo sin distinción de colores y partidos políticos.

Sergio Canizales.

## Honduras Redi.....

Viene de la página 1a

Y como el pueblo hondureño ve las cosas tal como son y no se deja engañar más, es decir que no está en condiciones de servir de instrumento para que unos cuantos sedientos de sangre lleven a la Patria al empobrecimiento y al descrédito. Antes bien los hondureños deseamos que la paz sea perdurable, y estamos dispuestos a luchar con civismo, para que este noble legado de la paz sea imperecedero.

El pueblo hondureño palpa los frondosos frutos que se cosechan en los tiempos pacíficos, y no debemos permitir que este medio benefactor de la comunidad hondureña sea atropellado.

Además, plenamente sabe el pueblo hondureño que la única entidad política que ha sabido colocar en alto a la Patria dentro y más allá de las fronteras, es el invicto y glorioso Partido Nacional Capitanado por Tiburcio Carías Andino.

Y el llamado a seguir esta obra colosal es el eminente hombre público Juan Manuel Galvez, el mimado del pueblo hondureño y que posiblemente será el futuro Presidente de Honduras.

## Es de Patriotas Re....

Viene de la 1a. página.

recedores al premio de la Patria porque el pueblo contrae una inmensa deuda de gratitud por los muchísimos beneficios que por medio de sus esfuerzos titánicos ha recibido. En el caso que hoy el noventa y cinco por ciento del pueblo hondureño, acuerpa decididamente la candidatura GALVEZ LOZANO, por que, como dije antes, en reconocimiento de las virtudes de los hombres de Estado, no pueden ser más que estas dos figuras de nuestro país, a quienes toca seguir adelante con esa red de obras que dejará en marcha el 'Patrio Reformador de Honduras Besemérito de la Patria' Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino al finalizar su período de Gobierno en mil novecientos cuarenta y nueve.

## Antaño y...

Viene de la 1a. página.

cordura y la caballeridad. La prensa es la conductura de conciencias y la que pone al desnudo las verdades y los hombres, y es allí donde el pueblo tiene que juzgar, pero juzgar

## RESULTADO DE LOS EXAMENES PRACTICADOS EN LA ESCUELA DE VARONES "PEDRO P. AMAYA"

Primer Grado, Sección A. A cargo del Prof. R. Antonio Padilla.

Alumnos matriculados 30  
Examinados 26  
Muy Aptos 12  
Aptos 12  
Insuficientes 2

Primer Grado, Sección B, del Prof. Trinidad González h.

Matriculados 29  
Examinados 25  
Muy Aptos 16  
Aptos 7  
Insuficientes 2

Primer Grado, Sección C, de la Profesora Teresa Díaz.

Matriculados 30  
Examinados 28  
Muy Aptos 14  
Aptos 7  
Insuficientes 7

Segundo Grado, Sección A, de la Profesora Romelia Romero.

Matriculados 30  
Examinados 29  
Muy Aptos 6  
Aptos 19  
Insuficientes 4

Segundo Grado, Sección B, de la Profesora Elsa Martínez.

Matriculados 33  
Examinados 33  
Muy Aptos 11  
Aptos 18  
Insuficientes 4

Tercer Grado, Sección A, del Prof. Juan P. Villatoro B.

Matriculados 32  
Examinados 31  
Muy Aptos 11  
Aptos 13  
Insuficientes 7

Tercer Grado, Sección B, del Prof. Emilio Santelí.

Matriculados 41  
Examinados 39  
Muy Aptos 16  
Aptos 17  
Insuficientes 6

Cuarto Grado, del Prof. Manuel Díaz Palma.

Matriculados 50  
Examinados 50  
Muy Aptos 14  
Aptos 30  
Insuficientes 6

Quinto Grado, de la Profesora Betulia Nolas o.

Matriculados 29  
Examinados 29  
Muy Aptos 18  
Aptos 11  
Insuficientes 0

Total de alumnos examinados 290, número superior al de años anteriores

NOTA: En el próximo número publicaremos el resultado de la Escuela de Niñas.

con su libre albedrío, las personas mas capacitadas y dignas de dirigir los destinos de la patria.

Honduras necesita el concurso de todos sus hijos, para que sus recursos, dispersos y desaprovechados, tengan el aportamiento que de ellos se necesita.

Laboremos pues, con bandera blanca, y siempre con el blazón del civismo y cordialidad, para que hoy y siempre seamos hermanos, que siempre seamos una sola familia.

PORFIRIO ROSA C.

## TELEGRAFICOS

"LA VOZ DE PROGRESO".

Tegucigalpa 22—Informamos a Ud. para que se sirva ponerlo en conocimiento de los amigos, que la gran Convención del Partido Nacional en sesión de anoche adoptó los siguientes resoluciones: 19. Aprobó el proyecto de manifiesto que se dirigirá al pueblo hondureño. 29 Aprobó las declaraciones y recomendaciones propuestas, por el Delegado Dr. Muñoz P. Eligió miembros del Comité Central a los correligionarios siguientes: Ing. Manuel Romero, Lic. José María Casco, Dr. Miguel A. Cruz, don Fernando Zepeda Darón, Dr. Gabriel R. Aguilar, Dr. Eduardo R. Coello; Lic. César J. Matamoros; Dr. Luis Felipe Lardizábal hijo; Don Marcos Ramírez. Don César Ramos, Crnel. Antonio B. Raquel; don Eligio Elvir Quiñones; Dr. Octavio Vallecillo, Lic. Salomón Jiménez, don Eleazar F. Vargas; don José Francisco Martínez y don Rafael López. 49. Aceptando la iniciativa de los Comités de San Pedro Sula, Tela y Progreso; sometida a la consideración de la Convención por el Delegado Cáliz Moncada se acordó con; decorar al Jefe Supremo del Partido el 19. de Enero de 1949 después de haber depositado la presidencia en el ciudadano que elija el pueblo hondureño en los próximos Comisios.

59. A propuesta del Delegado Cáliz Moncada declaró marcha oficial del Partido "La Marcha General Carías" del compositor nacional don Alfredo Quiñonez A. 69 Se resolvió publicar en folleto que circulará profusamente por todo el país todas las resoluciones adoptadas por la Convención.

Esta noche será la Sesión de Clausura. Afmos. Correligionarios Manuel Luna Mejía.

Tomás Cáliz Moncada Srio, Tegucigalpa 22 - rongo en conocimiento amigos que la Gran Convención del Partido Nacional, en sesión de anoche adoptó las siguientes resoluciones: 19. Aprobó el proyecto de Manifiesto que se dirigirá al pueblo hondureño. 26. Aprobó las declaraciones y recomendaciones propuestas por el Delegado Dr. Plutarco Muñoz P. Eligió miembro del Comité Central a los correligionarios siguientes: Ingeniero Manuel Romero L. Lic. José María Casco, Dr. Miguel A. Cruz, don Fernando Zepeda Darón, Dr. Gabriel R. Aguilar, Dr. Eduardo R. Coello, Lic. César Matamoros, Dr. Luis Felipe Lardizabal hijo, Marcos Ramirez, César Ramos, Crnel' Antonio B. Raquel, don Eligio Elvir Quiñonez, Dr. Octavio Vallecillo, Lic. Salomón Jiménez, don Eleazar F. Vargas, don José F. Martínez y Rafael López. 46. Aceptando iniciativa de los Comités de San Pedro Sula, Tela y Progreso, sometida a la consideración de la Convención por Delegado Cáliz Moncada; se acordó decorar al Jefe Supremo del Partido, el 19 de enero de 1949, después de haber depositado la Presidencia. Se declaró marcha oficial del partido, la «Marcha General Carías» del compositor nacional Alfredo Quiñonez. Se publicará en folleto que circulará por todo el país todas las resoluciones adoptadas por la Convención. Hoy noche sesión de clausura. Afmo. Manuel Luna Mejía, Srio.